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Änderungsantrag 
 
der Fraktion der CDU und 
der Fraktion der FDP  

 
 
zu der Beschlussempfehlung und dem Bericht  
des Haushalts- und Finanzausschusses  
Drucksache 17/8150 
 
zu dem Gesetzentwurf der Landesregierung  
Drucksache 17/7200 und 17/7800 (Ergänzung)  
 

 
Gesetz über die Feststellung des Haushaltsplans des Landes Nordrhein-Westfalen für 
das Haushaltsjahr 2020 (Haushaltsgesetz 2020) 
 
hier:   Kapitel 09 110 Förderung der Eisenbahnen und des öffentlichen    

Nahverkehrs 
  Titelgruppe 62 NE-Infrastrukturförderung  

Titel 891 62 Zuschüsse für Investitionen an öffentliche 
Unternehmen 

 
 

2020 Ansatz lt. HH 2019 
 
 

von  
um  
auf  

6.000.000 Euro  
       1.000.000 Euro  

7.000.000 Euro  

6.000.000 Euro  

 
 
Begründung: 
 
Die rund 70 kommunalen und privaten Eisenbahnunternehmen verfügen in unserem Land 
allein über ein öffentlich zugängliches Schienennetz von etwa 1.500 Gleiskilometern und sind 
von großer verkehrs- und strukturpolitischer Bedeutung. Daher ist die NE- 
Infrastrukturförderung als Förderziel der neuen Landesregierung im Koalitionsvertrag 
niedergelegt und im Haushalt 2018 wieder aufgenommen worden. Damit werden nun auch 
Investitionen der NE-Bahnen in Aus- und Neubau unterstützt (Ergänzung der 
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Bundesförderung nach dem SGFFG sowie von Maßnahmen, die nicht vom Bund gefördert 
werden). Fördermittelbescheide werden nach Veröffentlichung der Förderrichtlinie seit Juli 
2018 überreicht. Aufgrund des weiterhin hohen Bedarfs wird eine Erhöhung beantragt. 
 
 
Bodo Löttgen 
Matthias Kerkhoff 
 

Christof Rasche 
Henning Höne 
 

und Fraktion und Fraktion 
 

 
 
 


